

EL DIARIO DE MENORCA.

Puntos de suscripción.

MAHON. Remitiendo el importe de la suscripción por medio de libranza.
Tienda de D. D. Orfila. Id. de D. N. Fábregas.

EN PROVINCIAS.

Remitiendo el importe de la suscripción por medio de libranza.

Precios de suscripción.

Menorca 6 reales al mes.
Provincias 24 reales trimestre.
Un número suelto $\frac{1}{2}$ real.

Anuncios y avisos.

Los suscritores á 8 mar. por línea.
Los no suscritores 12.
Y las repeticiones á la mitad de precio.

SECCION DE NOTICIAS.

Continuacion del discurso del Sr. VASSALLO y contestacion del Sr. Lopez Dominguez.

Voy ahora á ocuparme brevísimamente de las ventajas que estas bases proporcionan. Se determina la manera de ingresar, y se establece que no se pueda hacer mas que por las escuelas militares ó por la clase de soldados. Esto no es mas que poner un coto á que se improvisen oficiales de la clase de paisanos, perjudicando á los que estudian en los colegios militares y á los que la suerte llama al servicio de las armas. Que no se den empleos sin vacante que los motive. Esto es en tiempo de paz. S. S. sabe que la ley establece una regla fija para tiempo de paz, y estas reglas naturalmente se alteran en tiempo de guerra. Pues bien: no se puede conceder empleo sin vacante. Sabe el Sr. Vassallo lo perjudicial que es el que asciendan los oficiales y jefes de unos á otros empleos sin haber vacantes. Así quedan en clase de excedentes; pierden la costumbre de ocuparse de cosas militares, y adquieren otras necesidades, además de gravar el presupuesto. Pues bien: la ley viene á subsanar por completo esa dificultad.

Fijar los cuadros de generales. S. S. atendiendo á las necesidades del servicio, ha creído que esto era poner un coto al poder, de modo que el Gobierno no podia aumentar estos cuadros, y me parece que S. S. ha dicho que ataba las manos para el aumento del ejército. Pues bien: esto lo ha admitido la comision, porque habiendo estudiado el Ministro de la Guerra las necesidades que podian surgir en tiempos normales, á los cuales se referia S. S., era necesario fijar el número de

esos cuadros para cortar el abuso que pudiera ocurrir. Y sobre todo, si mañana ú otro dia se necesita hacer una variacion y se necesita aumentar los generales, el Ministro de la Guerra vendrá á los Cuerpos colegisladores, y es mejor que traiga un proyecto de ley ante las Cortes y altere de ese modo legal lo que se crea mas oportuno, que dejarlo al capricho del Ministro. Por consiguiente, es preferible desconfiar y atar las manos al poder ejecutivo, que dejarle una latitud para que pueda abusar. Esta pues ha sido la causa por qué la comision ha aceptado bases tan restrictivas.

Sistema de ascensos. La ley ha establecido el sistema por antigüedad y por eleccion. Yo no sé si S. S. ha atacado la antigüedad de los cuerpos especiales; creo que la ha atacado, y S. S. pide para todos la igualdad. Pues bien: yo voy á demostrar que no es posible la igualdad. Yo no sé cómo se dice, y parece una teoria muy fundada la de que es necesario, que es completamente justo, que es de absoluta necesidad que en el ejército haya una completa igualdad para ascender. Yo creo que dentro de la constitucion de los cuerpos no puede haber esa completa, esa absoluta igualdad; porque, señores, la manera de ingresar no es la misma; y no siéndolo, no hay razon ninguna para hacer pasar á todos por las mismas reglas. Las reglas para el ingreso dentro del ejército son aquellas que conducen al mejor servicio del Estado; si el Estado cree que existiendo un cuerpo de una índole semejante como son las armas especiales, que todos los oficiales tienen que pasar por la misma escuela, que vienen con un exámen, con un *execurtur* de capacidad para

el desempeño de sus funciones, debe aceptar la antigüedad si lo cree conveniente para el mejor servicio del Estado, y en ello no hay perjuicio para nadie.

¿Pero hay privilegio? Nada hay que se le parezca menos. Los demas cuerpos del ejército, ¿admiten la antigüedad como buena? Cero que no. Es una necesidad la antigüedad, dirá el Sr. Vassallo ó cualquiera otro Sr. Diputado que ataque esta ley. Este sistema tiene lugar en Francia; pero es porque esos oficiales no ingresan en los cuerpos por la escuela militar únicamente, sino que ingresan tambien en la clase de tropa. Si nosotros estableciéramos el que las clases de tropa vieran ese ascenso, en ese caso no habría mas que aceptar el sistema misto.

No me ocupo ahora de esta cuestion para demostrar la conveniencia ó inconveniencia en el día de que la clase de oficiales procedentes de la tropa puedan ingresar en la escala general.

Pues bien, señores: la desigualdad entre los cuerpos especiales y las armas generales para el ascenso existe en todas partes. S. S. nos ha hablado de la ley francesa, en la cual habrá observado que los cuerpos especiales no ascienden como las armas de infantería y caballería porque los principios de antigüedad, eleccion en las especiales son mucho mas favorecidos en el primer caso que en las demás armas; luego no existe esa equidad absoluta que se pretende.

El último punto fundamental de la ley es el de retiros; aqui se establece un principio equitativo para que todas las clases del ejército, desde subteniente hasta teniente general puedan retirarse cuando les parezca, y esta es

una mejora que se ha introducido en la ley: porque no hay ni puede haber, equitativamente hablando, ni una ley que prive á un general de que pueda retirarse. Esta mejora pues se ha introducido en la ley; y además la seguridad de que no puede ser retirado ni oído oficial sin formación de causa, asegurando de esta manera y por completo la estabilidad y porvenir de los oficiales en todas las armas.

(Continuará.)

De las correspondencias particulares del *Diario de Barcelona* copiamos lo siguiente:

Paris 28 de enero.

El *Monitor* al publicar hoy la carta de Mr. Mercier, ministro francés en Washington, confirma la suposición que indique, laudandome en un artículo del *Constitutional*, relativamente á nuevas negociaciones para conseguir un arreglo en los Estados Unidos. Mr. Drouyn de Lhuys al reproducir exactamente el plan espuesto por Mr. Paulino Limayrac, propone la reunión de los plenipotenciarios de las dos partes beligerantes, que al estruendo de la artillería y sufriendo todas las influencias del espectáculo de la guerra deliberen sobre los medios de restablecer la unión americana.

Esta claro que esas nuevas gestiones nada tienen de inaceptable; sin embargo ya le dije á V. que se les han ofrecido ya dificultades. Dicese que la Francia hubiera querido que esas conferencias no tuviesen efecto en los Estados Unidos, sino en Europa. La Francia propone que las conferencias se celebren en Bruselas. Los Estados del Norte se negaban á esta condición. Pero no sé que Mr. Drouyn de Lhuys la haya propuesto formalmente, y por lo tanto que pueda ser verdaderamente objeto de una dificultad, en el genuino sentido de esta palabra. Y aun cuando el hecho fuese cierto, si esto solo impidiese que el Norte acepte, es muy probable que se prescindiría de ello. Si acaso empero se da una negativa terminante, su verdadero motivo será sin duda la ilusión que el Norte nunca ha cesado de formarse desde el principio de la guerra con respecto al triunfo definitivo de sus ejércitos.

Paris 31 de enero.

En la actualidad la atención pública se fija especialmente en la cuestión de los Estados Unidos, tomando por base de las conjeturas la mediación propuesta por Mr. Drouyn de Lhuys.

Los periódicos ministeriales, lejos de imitar la prudente reserva del ministro de Negocios extranjeros, se declaran categóricamente en contra de los Estados del Norte, acusándoles de todos los infortunios de la guerra, y al expresarse en estos términos no advierten que inducen á los federales á desconfiar de las palabras de paz que se les dirigen.

En vista de un lenguaje que tanto adolece de parcialidad, no es mucho pues que merezcan cierto crédito los rumores concernientes al próximo reconocimiento de los Estados del Sur por la Francia. Sin embargo á juzgar por noticias procedentes de buen conducto, no gozo por mi parte en duda dichos rumores.

La confirmación del gran movimiento insurreccional que tiene efecto en Polonia, y al que, según costumbre, van á seguir terribles represalias, continúa produciendo en esta una emoción que ya se deja comprender. Sin duda en el Cuerpo legislativo algunos diputados dejarán en su voz autorizada para defender una vez más á esos infelices que prefieren la muerte segura y cierta á una dura esclavitud que la Rusia les impone.

Los emigrados polacos, residentes en esta, sin duda antes de saber que la insurrección fuese tan general, enviaron una manifestación á los sublevados recomendándoles la calma y la moderación. Es probable que ahora les sepa mal haberla enviado, pues la insurrección va tomando el carácter de una revolución general. Según acaba de manifestarse, los polacos se organizan en partidas sueltas, y la insurrección ha alcanzado ya al ducado de Posen.

El rey Othon y su esposa parece que, á lo menos por ahora, han resuelto no insistir en sus pretensiones para volver al trono de Grecia. La actitud de la nación helénica es en efecto tal, que no puede darles lugar á que se hagan ilusiones sobre el particular. Dichos personajes acaban de instalarse en el palacio Real de Lanzbut.

El contra-almirante La Grandière es el designado para reemplazar al vice-almirante Bonnard en Conchichina.

Se está organizando la explotación de las minas de Méjico. Al efecto hay ya varios obreros contratados.

Queda ya constituido el nuevo mi-

nisterio otomano. Por ahora el Sultán se ocupa especialmente de los ramos de Guerra y Marina.

Paris 1.º de febrero.

Las noticias de Grecia se refieren á las probabilidades de la candidatura del príncipe de Coburgo, que sigue absolutamente la misma marcha que las candidaturas del príncipe Alfredo y de don Fernando de Portugal. Es decir que después de un período de desaliento se recobra la esperanza para volver sin duda luego después al desaliento. Por ahora nos hallamos en el período de la esperanza. El duque de Coburgo parece que quiere aceptar, y los periódicos ingleses parece que entonan los mismos himnos que entonaron en favor del príncipe Alfredo y del Rey de Portugal.

¿De qué modo terminará este nuevo incidente? Sin duda como los demás, á saber que la Grecia, cansada de estar á merced de la diplomacia inglesa tome la resolución de intervenir también en este debate que podría algún día interesarle. Pero hasta ahora nada parece indicar que la Grecia quiera emanciparse del papel humilde y sumiso que ha desempeñado hasta aquí. Las tres potencias pueden lisonjearse de tener una pupila modelo. Es verdad que no pidió su opinión para espulsar al Rey Othon; pero de entonces acá ha venido siendo un modelo de sumisión.

La sentimental y romántica Polonia ofrece dificultades de otra índole para Europa. Con respecto á la Rusia revela una aversión tan decidida y una inclinación tan resuelta á la libertad, que la diplomacia no sabe á que medios apelar. Hoy como ayer se confirma que los últimos acontecimientos tienen una gravedad que en vano se tratará de ocultar por mucho tiempo. En un principio se creyó, ó á lo menos pareció creerse, que todo ello no era sino un simple movimiento del partido más avanzado; mas ahora no puede ya ponerse en duda la importancia de la insurrección.

La campaña, donde se decía reinaba completa tranquilidad, se ha sublevado lo propio que las poblaciones, y los periódicos adictos al gobierno ruso al calificar de bandoleros á los insurrectos y al contar atrocidades imaginarias para escitar á los soldados contra ellos, no dejan lugar á duda sobre el desarrollo del mal y el temor

que inspira. Bien podemos temer por lo tanto que se renueven las sangrientas represiones que otras veces se han consignado en la historia de Rusia, y que no servirán más que para exaltar hasta la desesperacion á los polacos decididos á sacrificar su vida para pretestar, aunque solo sea por un momento, contra el yugo del gobierno de San Petersburgo.

Segun noticias de Méjico, el general Forey, en contra de lo que recientemente se dijo se propone atacar el fuerte de Guadalupe y bloquear á Puebla. El general Wolf, guerrillero alemán que, treinta años ha, forma parte del ejército de Méjico, y se encuentra en París de algunos días á esta parte, comió ayer en las Tullerías.

Al propio tiempo se dice que la fiebre amarilla sigue haciendo terribles estragos. El *Normandia*, buque en que el capitán Russell ha hallado la muerte, es un verdadero foco de infección. No es mucho pues que hayan de enviarse frecuentes refuerzos á esas tropas diezadas, y que sigan en esta haciéndose alistamientos en grande escala.

Las tropas de marina que debían replegarse sobre Veracruz y no tomar parte por ahora en la expedición á lo menos de un modo tan activo como las tropas de tierra, han sido enviadas al centro de las operaciones. Y por acá se toman ahora quince mil hombres de cada uno de los regimientos de los ejércitos de París y Lion para enviarlos á Méjico. Además se compran muchos donde quiera que se encuentren, especialmente en España.

Ismail-Bajá, nuevo viray de Egipto, ha pedido á Francia que ponga á su disposicion un inspector general de Hacienda para formar el presupuesto egipcio con arreglo al sistema de contabilidad de la Francia.

— De La Correspondencia :

Segun el tratado de correos celebrado con Portugal, que ha empezado á regir en 1.º del corriente las cartas que se dirijan del uno al otro de ambos Estados deberán franquearse forzosa-mente al respecto de seis cuartos por cada carta de cuatro adarmes.

— Las fragatas con que cuenta la armada española, incluyendo las que se están construyendo, son las siguientes:

Seguro, de hélice, blindada, en construcción, con 30 cañones; Villa

de Madrid, de hélice, en conclusion, con 50; Zaragoza, hélice, blindada, en construcción, con 30; Arapiles, id., id., en id., con 30; Almansa, id., en id., con 50; Navas de Tolosa, id., en id., con 50; Gerona, id., en id., con 50; Esperanza, de vela, con 42; Tetuán, hélice, blindada, con 40; Triunfo, id., con 42; Resolucion, id., con 42; Nuestra Señora del Carmen, id., con 42; Lealtad, id., con 42; Concepcion, id., con 38; Berenguela, id., con 38; Blanca, id., con 38; Petronila, id., con 38; Numancia, id., blindada, en construcción, con 40; Principe Alfonso id., id., en id., con 30; Victoria, id., id., en id., con 30.

De las diez corbetas que figuran en el estado de las fuerzas navales para el año actual, son cinco de vela y cinco de hélice.

De las veiete y dos goletas, una solamente es de vela y las demás de hélice, estando en construcción siete de ellas.

— Dice una carta de Marsella de fecha 27 que las noticias de Méjico son deplorables. El cómito negro hace numerosas víctimas y es de temer que sean espantosos los estragos de esta plaga cuando llegue la estacion de los cañones. Dos veces ha debido renovarse la tripulacion del *Massena*. La escuadra entera desea y pide con insistencia abandonar las costas de Veracruz. A pesar de los refuerzos recibidos los jefes creían que se les enviarían 10,000 hombres más.

— Dice de Berlin con fecha del 27 que las guardias del ducado de Posen Ironterizas á la Polonia han sido reforzadas para impedir que se relogien los insurrectos en territorio prusiano.

— Varias cartas de Varsovia dicen que la insurreccion es mas débil que la fuerza pública, y que los insurrectos han sido derrotados en repetidos encuentros, pero que tambien ha obtenido importantes victorias.

El gobierno despliega mucha energia, pero la insurreccion hace grandes progresos, y segun parece, no será reprimida inmediatamente.

— La *Gaceta de Londres* publica un despacho oficial de Shang-hai, fecha 10 de noviembre. Los insurrectos chinos habian intentado apoderarse nuevamente de Kaiding, Tsing-po y puntos inmediatos, habiendo reunido fuerzas considerables entre Kaiding y Tsing-po.

El gobernador de la provincia les salió al encuentro con tropas imperiales, á las cuales se habia agregado el coronel Burgovine al frente de 1,500 chinos, organizados á la europea. Los rebeldes, atacados el 16, fueron derrotados con grandes pérdidas despues de un combate de algunas horas. Esta victoria asegura por mucho tiempo la seguridad publica en un radio de 30 leguas en las inmediaciones de Shang Hai.

— Las periódicos franceses publican el despacho dirigido por Mr. Drouyn de Lhuis al representante de Francia en los Estados Unidos, para que gestione de nuevo, á fin de conseguir la paz. Las nuevas proposiciones no tienen por objeto que se verifique inmediatamente un armisticio, sino que por ambas partes se nombren delegados, quienes reunidos estudien las cuestiones que dividen al Norte y al Sur, y las medios honrosos de terminar la guerra.

— En los estados del Sur se ha abandonado casi completamente el cultivo del algodón por temor que despues de recolectado caiga en poder de los del Norte. Sin embargo, en los puntos del interior menos espuestos quedan todavia algunos depósitos de esta primera materia.

Nueva York 17 de enero. — Circula el rumor de que el general Longstreet ha pasado de la Virginia al Tennessee al frente de trece brigadas separadas, y que prepara un ataque contra Rosecranz.

Se confirma que los confederados han apresado y destruido en el rio Cumberland una cañonera y cinco vapores federales cargados de provisiones.

París 2. — La insurreccion polaca va en aumento, adquiriendo cada dia mas gravedad.

El triunfo alcanzado por los sublevados en varios puntos alienta á los insurrectos.

Corre el rumor de que varias provincias polacas antiguas se han sublevado.

París 30. — Los naufragos ingleses han sido despojados por los habitantes de Rio Grande.

El Brasil se negaba á dar satisfaccion al almirante inglés que cogió cinco buques brasileños.

Se ha arreglado el conflicto. El Brasil pagará, y la indemnizacion que-

dará aplazada y sometida á la decisió del rey de los belgas.

Lisboa 2.—Rio-Janeiro 9.—El cónsul francés lo ha arreglado todo. Los ingleses devolverán los buques á los brasileños, y en cambio se indemnizará á los ingleses que han sido despojados.

MAHON 7 DE FEBRERO.

Efemérides.

1809.

Toma de Aguilar del Campo por los españoles al mando de D. Juan Diaz Porlier, defendida por los franceses.

Podemos anunciar á nuestros lectores que el *Romancero Español contemporáneo*—notable obra por su objeto patriótico y moral, por los escritores que en ella toman parte, y por la benévola acogida que aun antes de su publicacion ha merecido—contendrá algunas composiciones relativas á las cuatro principales épocas de la Historia particular de Menorca.

Hemos leído ya parte de la primera, que trata de la Conquista por D. Alfonso III de Aragon.

Dice La Correspondencia:

«El director del *Romancero Español contemporáneo*, Sr. Gutierrez de Alba, tuvo en la noche del 30 la honra de leer ante SS. MM., la dedicatoria que hace de su libro á S. A. R. el Smo. señor príncipe de Asturias, dedicatoria que S. Magestades se dignaron escuchar con su natural benevolencia, animándole á realizar tan fecundo como patriótico pensamiento y ofreciéndole su real proteccion para llevarlo á cabo. Felicitamos al señor Gutierrez de Alba por la lisonjera acogida que mereció á SS. MM., en cuyo magnánimo corazón encuentra eco toda idea noble y generosa.»

BOLETIN RELIGIOSO.

SANTO DE HOY.

San Romualdo abad y San Ricardo rey de Inglaterra.

CULTOS.

CORTE DE MARIA.—Hoy se hace la visita á Ntra. Sra. de los Angeles, en la iglesia de San Francisco.

SANTO DE MAÑANA.

San Juan de Mata fundador.

AFECCIONES ASTRONÓMICAS DE HOY.

SOL.—Sale á las 7 horas y 2 ms.—Pónese á las 5 h. y 28 ms.

LUNA.—Sale á las 9 h. 21 ms. de la N.—Se pone á las 8 h. y 22 ms. de la M.

ORDEN DE LA PLAZA

del 6 de febrero de 1863.

Servicio para el 7.

Gefe de día: D. Vicente Vargas y Pe-

narubia, coronel graduado primer comandante del regimiento infantería de Zaragoza n.º 12.—Parada, el mismo cuerpo y Granada.—Hospital y provisiones, Zaragoza.—El Teniente Coronel Sargento Mayor.—Juan Perea y Jau-regui.

MOVIMIENTO DEL PUERTO.

SALIDAS.

Para Alcudia laud esp. Pleta, de 17 ts., pat. Jaime Covas con 5 trip., 1 pas. y boniatos.

Para Valencia laud esp. San Antonio, de 20 t., pat. Juan Porcell con 5 trip., 2 pas. y pipas vacias.

AVISOS OFICIALES.

Alcaldía Constitucional de Mahon.

Quedando aun por adjudicar una parte de los cincuenta mil reales que este Ayuntamiento tenia disponibles para ser aplicada á la amortizacion de Capitales de su Deuda, ha señalado el domingo próximo 9 del actual á las diez de la mañana para celebrar nueva licitacion entre sus acreedores. Mahon 4 febrero de 1863.—Juan J. Sancho.

Debiendo procederse á la venta en pública subasta, en virtud de orden superior, de 985 fusiles ingleses de chispa con sus bayonetas de recomposicion; se avisa al público á fin de que las personas que deseen interesar se en aquella, que tendrá lugar el día 14 de Marzo próximo ante la Junta Económica de Artillería de Palma y á la hora de las doce de su mañana, puedan presentar sus proposiciones en pliego cerrado, con arreglo al de condiciones que desde este día se halla de manifiesto en esta Comisaría de Guerra calle de San Fernando n.º 17.—Mahon 2 febrero 1863.—Isidoro Vargas.

Comandancia Militar de Marina de la Provincia de Menorca.

Debiendose sacar á pública subasta el día 2 de Marzo próximo á las doce de su mañana, el lastre y deslastre de los buques que lo efectúen en este Puerto, las personas que quieran hacer proposiciones para el arriendo del mismo por el término de tres años se dirigirán á la misma dependencia donde obra de manifiesto el pliego de condiciones. Mahon 2 de

Febrero 1863.—Juan Martinez.

Se avisa á los contribuyentes á los impuestos de Inmuebles y Subsidio, para que dentro el término de seis dias se sirvan pagar el primer trimestre de este año. Mahon 4 Febrero de 1863.—Joaquin Pons, R. dor

ANUNCIOS.

En la calle del Castillo n.º 62 hay para alquilar una habitacion capaz para dos caballeros y completamente amueblada.

Informarán en la misma casa.

Se tomarán á préstamo, á interes convencional y por el término de un año desde 100 hasta 300 duros plata.—Informarán en esta imprenta.

En el n.º 18 de la cuesta de los Frailes, en Alayor, hay para vender 300 arbolitos para ingertar (empelts) de la clase de manzanos, perales, granados y naranjos.

VAPOR TRANSATLÁNTICO ESPAÑOL
MARÍA.

Saldrá de Barcelona al mando de su capitan D. Juan Netto el 1º de Marzo directamente para la Habana admitiendo carga y pasajeros á precios moderados.

Consignatarios Sres. Plandolit hermanos, y para su despacho á la Agencia del pórtico Xifré n.º 6.

VAPOR MENORCA.

Al mando del capitan D. Antonio Victory saldrá para Barcelona con escala en Alcudia el domingo á las ocho de la mañana.

Admite carga y pasajeros y lo despacha don Juan Taltavull, calle del Angel, n.º 14.

BAILE DE MÁSCARA.

Lo habrá esta noche en el salon del Teatro de esta Ciudad empezando media hora despues de concluida la funcion teatral.

Entrada para caballero . . . 4 rs.

Idem para muchacho . . . 2

Por todo lo que vá sin firma—J. Hospitaler.

Director y editor responsable,
JOSE HOSPITALER.

Imp. de D. Juan Fábregues y Pascual,
calle Nueva n.º 21.